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TERUS NAIKNYA BIAYA PEMILU 

2004

2009

2014

2019

2024 Rp	86	triliun*

Rp	25,59	triliun	

Rp	15,62	triliun

Rp	8,5	Triliun

Rp	3,32	triliun

*	Usulan	KPU

BEDA PENDAPAT KPU VS MENDAGRI 

SOAL PEMILU 2024

Waktu pencoblosan
KPU:	21 Februari 2024 (Pilpres & Pileg), 
Pilkada 24 November 2024.

Mendagri:	April atau Mei 2024

Waktu kAMPANYE
KPU:	7 Bulan (pertimbangan distribusi 
logistic)

Mendagri:	4 Bulan 
(mencegah polarisasi di 
masyarakat

H A R I A N

Edisi Jumat, 17 September 2021

erapa ongkos Pemilihan Umum (Pemilu) 2024, yang bakal diselenggarakan di tengah peperangan melawan corona? Komisi Pemilihan Umum (KPU) Bmengusulan dana sebesar Rp 86 triliun. Wow! Angka ini sangat fantastis karena naik 300 persen lebih dibanding Pemilu sebelumnya. Kementerian Dalam 

Negeri (Kemendagri) pun menyuarakan ketidaksetujuannya. Sebab saat pandemi Covid-19, perlu adanya e�isiensi guna memulihkan perekonomian 

nasional. Perbedaan suara antara KPU-Kemendagri juga mencuat terkait waktu pelaksanaan. Mendagri, Tito Karnavian meminta pemungutan suara Pileg-Pilpres 

digelar pada April atau Mei 2024. Mundur dari usul KPU yang merencanakan pemungutan suara pada 21 Februari 2024. Pro-kontra memang terus mengiringi 

rencana pesta demokrasi Indonesia 3 tahun mendatang itu. Beberapa pihak menilai 'sense of crisis' tergadaikan bila Pemilu tetap dilakukan di saat corona belum 

tertangani. Tapi di sisi lain, bila tak diselenggarakan maka dunia politik terancam karut marut. Ingat baik-baik, semua pakai uang rakyat.

Baca	Hal	11

RP 86 TRILIUN, 
ONGKOS MAHAL PEMILU 2024 

KPU-Mendagri Berpunggungan Soal Waktu Pencoblosan 



1.Setiap pelaku perjalanan internasional  wajib 
menggunakan aplikasi PeduliLindungi sebagai syarat 
melakukan perjalanan internasional masuk ke wilayah 
Indonesia. 

2.Setiap operator moda transportasi di titik pintu masuk 
(entry point) perjalanan internasional diwajibkan 
menggunakan aplikasi PeduliLindungi. 

3. Penumpang baik WNI dan WNA dari luar negeri harus 
menunjukkan hasil negatif melalui tes PCR dari negara asal 
keberangkatan yang pengambilan sampelnya dilakukan 
dalam kurun waktu maksimal 3×24 jam sebelum 
keberangkatan dan dilampirkan pada saat pemeriksaan 
kesehatan serta mengisi e-HAC Internasional Indonesia 
melalui aplikasi PeduliLindungi atau secara manual pada 
negara asal keberangkatan. 

4. Khusus bagi penumpang WNA juga diwajibkan 
menunjukkan bukti kepemilikan asuransi kesehatan/ 
asuransi perjalanan yang mencakup pembiayaan ke-
sehatan dalam melakukan karantina maupun perawatan 
COVID-19 selama di Indonesia. 

5. Pada saat kedatangan, dilakukan tes ulang RT PCR bagi 
penumpang WNI dan WNA dari luar negeri dan diwajibkan 
menjalani karantina selama 8×24 jam. Bagi WNI yang 
merupakan PMI, pelajar/mahasiswa, atau pegawai 
pemerintah yang kembali dari perjalanan dinas luar 
negeri ,  biaya karantina/perawatan ditanggung 
pemerintah. Sementara, bagi penumpang WNI di luar 
kriteria tersebut serta bagi WNA termasuk diplomat asing, 
di luar kepala perwakilan asing dan keluarga kepala 
perwakilan asing, menjalani karantina/perawatan dengan 
biaya seluruhnya ditanggung mandiri. 

6. Penumpang WNI dan WNA melakukan tes ulang RT-PCR 
pada hari ke-7 (ketujuh) karantina. Dalam hal hasil tes 
ulang RT-PCR tersebut menunjukkan hasil negatif, maka 
setelah dilakukan karantina selama 8×24 jam, penumpang 
WNI dan WNA dapat dinyatakan selesai menjalani 
karantina, dan diperkenankan untuk melanjutkan 
perjalanan. Selanjutnya, pelaku perjalanan diimbau untuk 
melakukan karantina mandiri selama 14 hari serta 
menerapkan protokol kesehatan. Jika menunjukkan hasil 
positif, maka dilakukan perawatan di rumah sakit bagi 
penumpang WNI dengan biaya ditanggung oleh 
pemerintah dan bagi penumpang WNA dengan biaya 
seluruhnya ditanggung mandiri

7. Dalam hal penumpang WNA tidak dapat membiayai 
karantina mandiri dan/atau perawatannya di rumah sakit, 
maka pihak sponsor, kementerian/lembaga/BUMN yang 

memberikan pertimbangan izin masuk bagi penumpang 
WNA tersebut dapat dimintakan pertanggungjawaban 
biaya dimaksud. 

8 .  K e w a j i b a n  k a r a n t i n a 
dikecualikan kepada penumpang 
WNA pemegang visa diplomatik 
dan visa dinas yang terkait 
d e n g a n  k u n j u n g a n  re s m i / 
k e n e g a r a a n  p e j a b a t  a s i n g 
setingkat menteri ke atas dan 
penumpang WNA yang masuk ke 
Indonesia melalui skema Travel 
Corridor Arrangement, sesuai 
prinsip resiprositas dengan tetap 
menerapkan protokol kesehatan 
secara ketat.

Sumber:	SE	
Satgas	
Penanganan	
Covid-19

SYARAT KESEHATAN PELAKU PERJALANAN INTERNASIONAL

GovermentToday
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akarta-  Tren penurunan Covid-19 Jdi tanah air membawa angin segar 
di semua sektor. Terbaru, akhirnya 

pemerintah Indonesia membuka 
kembali pintu masuk bagi orang asing. 
Meski demikian hanya terbatas me-
lalui 6 pintu masuk.

Hal ini berdasarkan aturan baru 
yang diterbitkan Menteri Hukum dan 
HAM (Menkumham) Yasonna H. Laoly. 
Aturan itu memberikan izin masuk 
kepada orang asing pemegang visa 
kunjungan, visa tinggal terbatas, izin 
tinggal terbatas dan izin tinggal tetap 
yang sah dan berlaku.

Aturan itu tertuang dalam Per-
aturan Menteri Hukum dan HAM (Per-
menkumham) Nomor 34 Tahun 2021 
Tentang Pemberian Visa dan Izin Tinggal 
Keimigrasian Dalam Masa Penanganan 
Penyebaran Corona Virus Disease 
2019 dan Pemulihan Ekonomi Nasional 
pada Rabu (15/9).

Dengan diterbitkannya peraturan 
keimigrasian tersebut, maka pem-
batasan masuknya orang asing ke 
Indonesia berdasarkan Peraturan 
Menteri Hukum dan HAM Nomor 27 
Tahun 2021 dinyatakan tidak berlaku.

Kepala Bagian Humas dan Umum 
Direktorat Jenderal Imigrasi, Arya 
Pradhana Anggakara, mengatakan 
dalam Permenkumham Nomor 27 
Tahun 2021 yang diterbitkan se-
belumnya dinyatakan bahwa orang 
asing pemegang visa tidak dapat me-
masuki wilayah Indonesia, terkecuali 
visa dinas dan visa diplomatik. 

"Sementara itu, Permenkumham 
Nomor 34 Tahun 2021 membuka 
kembali akses masuk ke Indonesia 
bagi orang asing pemegang visa 
kunjungan dan visa tinggal terbatas 
yang masih berlaku,"  katanya seperti 
dikutip dari website resmi Kemen-
kumham, Kamis (16/9).

Angga menambahkan, subjek 
lainnya yang kini diberikan izin masuk 
ke RI meliputi orang asing pemegang 
izin tinggal dinas, izin tinggal diplo-
matik, izin tinggal terbatas, izin tinggal 
tetap, pemegang Kartu Perjalanan Pe-
bisnis (KPP) APEC, awak alat angkut 

yang datang bersama dengan alat 
angkutnya, serta Pelintas Batas 
Tradisional.

"Subjek-subjek tersebut dapat 
memasuki wilayah Indonesia melalui 
Tempat Pemeriksaan Imigrasi (TPI) 
tertentu, setelah memenuhi protokol 
kesehatan Covid-19 sesuai peraturan 
perundang-undangan," ujar Arya.

Pelayanan visa offshore yang se-
belumnya ditangguhkan sementara 
kini dibuka kembali. Visa offshore 
adalah izin masuk yang digunakan 
oleh orang asing di luar negeri yang 
hendak memasuki Indonesia.

Pengajuan permohonan dilakukan 
secara daring melalui website visa-
online.imigrasi.go.id. Khusus untuk 
pengajuan visa kerja dilakukan melalui 
website tka-online.kemnaker.go.id.

Bagi pemohon visa baru ada se-
jumlah syarat tambahan yang harus 
dipenuhi, antara lain kartu/sertifikat 
vaksinasi Covid-19 dosis lengkap, 
surat pernyataan bersedia mematuhi 
protokol kesehatan di Indonesia serta 
bukti kepemilikan asuransi kesehatan/ 
asuransi perjalanan. 

"Apabila WNA tidak memiliki 
asuransi kesehatan maka harus mem-
buat surat pernyataan bersedia me-
nanggung biaya pengobatan secara 
mandiri jika Ia terpapar Covid-19 
selama berada di Indonesia," tandas 
Angga.

Dalam aturan Permenkumham 
Nomor 34 Tahun 2021 itu juga diatur 
bahwa pemerintah dapat melarang 
dan menolak masuk orang asing dari 
negara tertentu dengan tingkat penye-
baran Covid-19 yang tinggi.  Pe-
larangan masuk didasarkan pada 
informasi dari kementerian atau lem-
baga yang melaksanakan penanganan 
Covid-19.
6	Pintu	Masuk

Terpisah,  Juru bicara Satgas 
Penanganan COVID-19, Wiku Adi-
sasmito, mengatakan pihaknya telah 
membuat addendum syarat per-
jalanan internasional. Ada penambahan 
bagi pelaku perjalan serta operator 

otoritas transportasi."Seperti biasanya 
Kemenhub secara bersamaan juga 
mengatur secara lebih teknis," ujarnya.

Selain itu, Satgas Penanganan 
Covid-19 juga menerbitkan Keputusan 
Satgas Penanganan Covid-19 No. 
12/2021 tentang Pintu Masuk Tempat 
Karantina dan Kewajiban RT-PCR bagi 
WNI Pelaku Perjalanan Internasional.

Dalam masa pandemi ini, hanya 
ada enam pintu masuk kedatangan 
luar negeri ke Indonesia yang dibuka, 
yakni masing-masing dua titik melalui 
udara, laut, dan darat.Pintu masuk 
melalui jalur udara hanya berada di 
Bandara Soekarno Hatta dan Bandara 
Sam Ratulangi di Sulawesi Utara. 
Kemudian pintu pelabuhan laut hanya 
bisa melalui Batam di Kepulauan Riau 
dan Nunukan.

Sementara pintu kedatangan masuk 
lewat melalui darat adalah pos lintas 
batas Aruk dan Entikong di Kalimantan 
Barat."WNI pelaku perjalanan inter-
nasional juga tetap diwajibkan me-
lakukan karantina dengan waktu 8 x 
24 jam dari negara dengan eskalasi 
tingkat positif rendah dan 14 x 24 jam 
dari negara dengan eskalasi tingkat 
positif tinggi. Kewajiban melakukan 
RT-PCR masih tetap berlaku," tutur 
Wiku dalam SE tersebut.(ist)

moda transportasi, yakni wajib meng-
gunakan aplikasi PeduliLindungi.

"SE No.18/2021 tentang Protokol 
Kesehatan Pelaku Perjalanan Inter-
nasional ini berubah sangat dinamis 
menyesuaikan perkembangan pandemi. 
Tujuannya untuk melakukan peman-
tauan, pengendalian dan evaluasi dalam 
mencegah penularan Covid-19," kata 
Wiku dalam siaran pers, Kamis (16/9). 

Secara lebih rinci, ada tiga klausul 
dalam addendum tersebut yang meng-
atur penggunaan aplikasi Peduli-
Lingungi sebagai syarat perjalanan 
internasional. 

Selain itu, setiap operator moda 
transportasi di titik pintu masuk 
perjalanan internasional diwajibkan 
menggunakan aplikasi PeduliLindungi

Pengawasan kekarantinaan ke-
sehatan kapal kargo dan awak kapal 
mengikuti pengaturan lebih spesifik 
dan teknis yang ditetapkan oleh Ke-
menterian Kesehatan melalui pe-
mantauan oleh Kantor Kesehatan Pe-
labuhan masing-masing pintu masuk 
perjalanan internasional.

Wiku menambahkan detail dan 
teknis pengaturan pelaku perjalanan 
ini selanjutnya akan dilakukan oleh 
Kementerian Perhubungan sebagai 

INDONESIA BUKA PINTU MASUK 

BAGI ORANG ASING

Orang	asing	sudah	diperbolehkan	masuk	Indonesia	dengan	wajib	mengikuti	
aturan	Satgas	Covid-19		untuk	mengantisipasi	penyebaran	corona	termasuk	varian	baru.



10 KEMENTERIAN DENGAN 

ANGGARAN TERTINGGI DI RAPBN 2021
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RINCIAN KEMENTERIAN/

LEMBAGA DAPAT TAMBAHAN 

ANGGARAN
-	Anggaran	belanja	pemerintah	pusat	dalam	

RAPBN	2022	naik	Rp	5,5	triliun	

-	Dari	sebesar	Rp	1.938,3	triliun	menjadi	

Rp	1.943,7	triliun

-	Ada	kenaikan	belanja	kementerian/lembaga

(K/L)	jadi	Rp	945	triliun	(naik	Rp	4,4	triliun)

- Kementerian ESDM Rp	850	miliar	
-  Kementerian Perindustrian (Kemperin) Rp	

250	miliar
- Kementerian Pertahanan (Kemhan)	Rp	750	

miliar.
- Badan Pembinaan Ideologi Pancasila (BPIP) 

Rp	150	miliar
- DPR Rp	149,9	miliar
-  Arsip Nasional Rp	12,5	miliar
-  TVRI Rp	225	miliar
- Kementerian Keuangan (Kemkeu) Rp	992,8	

miliar
-  Badan Pusat Statistik (BPS)	Rp	1	triliun.

Rincian Kenaikannya: 

AKARTA- Panitia Kerja (Panja) JBelanja Pemerintah Pusat Badan 
Anggaran (Banggar) DPR RI, me-

nyepakati tambahan anggaran DPR RI 
sebesar Rp 149,9 miliar untuk tahun 
2022

Jadi, total anggaran belanja DPR 
pada tahun depan sekitar Rp 5,74 
triliun. Naik dari usulan pemerintah 
dalam Rancangan Anggaran Pen-
dapaatn dan Belanja Negara (RAPBN) 
2022 yang semula sebesar Rp 5,6 
triliun.

Direktur Jenderal Anggaran Ke-
menterian Keuangan (Kemenkeu) Isa 
Racmatawarta menyampaikan, per-
mintaan kenaikan anggaran belanja 
oleh DPR RI tersebut sejalan dengan 
beberapa kegiatan yang diusulkan.

“Masih harus dikonfirmasi saat 
penyusunan Daftar Isian Pelaksana 
Anggaran (DIPA). Yang masuk sih 
antara lain untuk kegiatan anggota, 
penguatan Teknologi Informasi dan 
Komunikasi (TIK) dan lain-lain,” kata 
Isa, Kamis (16/9).

Isa menerangkan, selain DPR RI, 
Panja Belanja Pemerintah Pusat 
Banggar DPR RI juga telah menetap-
kan belanja Kementerian/Lembaga 
(K/L) lainnya antara lain Kementerian 
Energi dan Sumber Daya Mineral 
(ESDM) Rp 850 miliar, Kementerian 
Perindustrian Rp 250 miliar, dan Ke-
menterian Keuangan (Kemenkeu) Rp 
992,8 miliar.

Kemudian, Kementerian Per-
tahanan (Kemenhan) Rp 750 miliar, 
Badan Pusat Statistik (BPS) Rp 1 
triliun, Badan Pembinaan Ideologi 
Pancasila (BPIP) Rp 150 miliar, Arsip 
Nasional Republik Indonesia (ANRI) 
Rp 12,5 miliar, serta TVRI Rp 225 
miliar.

Isa menjelaskan total tambahan 

belanja tersebut senilai Rp 4,4 triliun 
yang diklasifikasikan dalam belanja 
n o n - p e n d i d i k a n .  S e m e n t a r a ,  
tambahan belanja juga terdapat untuk 
pendidikan sebesar Rp 1,1 triliun. 
Sehingga, jumlah tambahan belanja 
pemerintah pusat di tahun depan 
mencapai Rp 5,5 triliun.

Dengan demikian, postur belanja 
negara pada tahun depan yang di-
sepakati Panja A RAPBN 2022 Banggar 
DPR RI sebesar Rp 2.714,2 triliun. 
Angka tersebut lebih tinggi dibanding-
kan usulan pemerintah sebesar Rp 
2.708,7 triliun. 

Secara rinci belanja pemerintah 
pusat pada 2022 sebesar Rp 1.943,7 
triliun, naik Rp 5,5 triliun dari usulan 
pemerintah sebesar Rp 1.938,3 triliun. 
Sementara, Transfer ke Daerah dan 
Dana Desa (TKDD) tidak berubah, 
yakni sejumlah Rp 770,4 triliun. 

Di sisi lain, pemerintah dan DPR RI 
menyepakati tambahan belanja di 
tahun depan tak akan memperlebar 
target defisit dalam RAPBN 2022 
sebelumnya yang dipatok sebesar 
4,85% terhadap Produk Domestik 
Bruto (PDB).

Sebab, penerimaan negara di-
targetkan naik sebesar Rp 5,5 triliun 
dengan komposisi kenaikan pe-
nerimaan perpajakan Rp 3,1 triliun 
dan penerimaan negara bukan pajak 
(PNBP) senilai Rp 2,4 triliun.
Hasil	Kerja	'Ambruk'

Tingginya anggaran termasuk gaji 
anggota DPR dinilai Peneliti Forum 
Masyarakat Peduli Parlemen Indo-
nesia (Formappi) Lucius Karus tak 
selaras dengan kinerja mereka. “Pen-
dapatan yang mereka peroleh dalam 
jumlah yang fantastis itu justru 
memanjakan mereka hingga kinerja 
pelaksanaan fungsi representasi selalu 

ambruk dan buruk,” kata Lucius.
Lucius mengatakan,  kinerja 

anggota DPR periode saat ini minim. 
Selama dua tahun awal masa kerja, 
mereka baru mengesahkan 4 ran-
cangan undang-undang atau RUU 
prioritas. Hasil ini, kata Lucius, ter-
lampau sedikit untuk menjelaskan 
betapa nikmatnya gaji dan tunjangan 
berlimpah yang mereka peroleh.

Selain itu, Lucius menilai fungsi 
pengawasan anggota parlemen juga 
melempem. Bahkan, fungsi anggaran 
hampir digawangi secara penuh oleh 
pemerintah yang responsif menata 
ulang anggaran ketika terjadi  
pandemi. “Mana ada sumbangan 
pemikiran DPR untuk restrukturisasi 
anggaran itu,” ujarnya.

Menurut Lucius, idealnya peng-
hasilan anggota DPR harusnya di-
tentukan berdasarkan kinerja. Jika 
kinerjanya buruk, maka sebaiknya 
anggaran dikurangi.

Meski begitu, Lucius memahami 

parlementoday
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bahwa ide mengurangi anggaran 
untuk gaji dan tunjangan anggota DPR 
ini bukan hal yang mudah. Sebab, 
kekuasaan DPR dibutuhkan presiden 
atau pemerintah dalam banyak hal. 
“Ini juga yang membuat aturan gaji dan 
tunjangan pejabat seperti DPR ini 
belum juga berubah sejak 1980,” 
ucapnya.

S e b e l u m nya ,  a n g g o t a  D P R ,  
Krisdayanti, sebelumnya blak-blakan 
bicara soal besaran gaji anggota DPR. 
Dalam kanal Youtube Akbar Faizal, ia 
mengungkap menerima gaji di awal 
bulan sebesar Rp 16 juta. Lalu untuk 
total tunjangan yang didapat mencapai 
Rp 59 juta. 

Selain itu, Krisdayanti menyebut-
kan anggota DPR mendapatkan dana 
aspirasi Rp 450 juta yang diterima lima 
kali setahun. Lalu ada lagi dana 
kunjungan daerah pemilihan atau 
dana reses sebesar Rp 140 juta. "Rp 
140 juta itu 8 kali setahun," kata 
Krisdayanti di kanal YouTube Akbar 
Faizal.(ist)

JATAH BELANJA DPR 2022 BERTAMBAH 

RP 149,9 MILIAR, SETARA DENGAN KINERJA?

Kinerja	DPR	dinilai	belum	sebanding	dengan	gaji	maupun	anggaran	belanja	yang	digelontorkan	negara.



bisa terjadi.  "Jangan sampai, Kota 
Surabaya rugi, karena kita harus bisa 
menaikkan ekonomi," tandas Eri.

Untuk diketahui, Update terbaru 
kondisi peta sebaran Covid-19 di 
provinsi Jawa Timur menggembira-
kan. Dari 38 kabupaten dan kota di 
seluruh Jatim, 37 kabupaten dan kota 
masuk zona kuning.

Hanya satu daerah yang masih 
masuk zona oranye, yakni Kota Blitar. 
K a b a r  i n i  j u ga  d i b a g i k a n  o l e h 
Gubernur Jawa Timur Khofifah Indar-
parawansa di akun Instagramnya 
@khofifah.ip.

"Alhamdulillah. Berdasarkan rilis 
satgas covid-19 Pusat tanggal 15 
September, tercatat 37 daerah di Jatim 
sudah masuk zona kuning (resiko 
rendah) setara 97,37 persen," tulis 
gubernur.

"Tinggal satu daerah kategori zona 
orange (resiko sedang) yaitu kota 
Blitar. Semangat tetap jaga protkes dan 
segera vaksinasi ya. Mugi sehat guyub 
rukun," demikian gubernur melanjut-
kan informasi tersebut.

Unggahan Gubernur Khofifah 
tersebut pun banyak dikomentari 
beragam oleh warganet . Namun 
intinya mereka ramai-ramai berucap 
syukur dengan kondisi tersebut. 
(ist,ard)
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URABAYA – Kabar baik bagi Sura-Sbaya! Berdasarkan dari Ke-
menterian Kesehatan (Kemen-

kes), Kota Pahlawan masuk PPKM 
level 1 alias 'zona hijau'. Meski demi-
kian untuk aturan tetap level 3, me-
nyesuaikan Inmendagri berdasarkan 
wilayah aglomerasi Gerbangkerta-
susila (Surabaya, Bangkalan, Gresik, 
Lamongan, Sidoarjo, Kabupaten dan 
Kota Mojokerto).

Ini sesuai enam indikator yang 
sudah dipenuhi.  Enam indikator itu di 
antaranya angka kematian tingkat 
satu dengan statistik 0,65 persen, bed 

occupancy rate (BOR) 14,54 
persen dari batas 60 persen, 
transmisi  komunitas kasus 
konfirmasi tingkat satu dengan 
hasil 8,81 persen.

Selanjutnya tingkat rawat 
inap rumah sakit (RS) 3,43 
persen, tingkat positivity rate 
0,41 persen dari batas maksimal 
lima persen, dan tracing 1/20,71 
dari standar minimal 1/14. "Dari 
enam indikator Surabaya sudah 
memadai. Alhamdulillah hari ini 
masuk level satu," kata ,” kata 
Walikota Surabaya Eri Cahyadi, 
Kamis (16/9).

Untuk wilayah aglomerasi 
Gerbangkertasusila, Kota Mojo-

kerto sampai saat ini masih dalam level 
3,  dengan begitu Surabaya juga 
mengikuti aturannya.  Mantan Kepala 
Bapekko itu berharap tidak lama lagi 
wi layah aglomerasi  b isa  turun 
levelnya. 

Misalnya, level satu minimal 60 
persen dan level dua minimal 50 
persen untuk vaksinasinya.  "Kami 
koordinasikan dengan Gresik dan 
Sidoarjo. Kami aglomerasi, kami bantu 
nakes dengan vaksin yang ditambah 
Menkes di Sidoarjo dan Gresik," tutur 
dia.

Bila vaksinasi dimasifkan di Gresik 

dan Sidoarjo, otomatis Surabaya bisa 
level 2 menurut Inmendagri. Fokus 
mantan kepala Badan Perencanaan 
dan Pembangunan Kota (Bappeko) 
kali ini adalah percepatan vaksinasi di 
Surabaya Raya.

''Kalau insya Allah kita (Surabaya 
Raya) 70 persen kita level 1. Saya 
bilang bupati butuh berapa untuk bisa 
sampai 60 persen. Vaksinnya butuh 
berapa dosis? Ada berapa? Untuk men-
capai itu mampu gak? Kalau kurang 
nakes, Surabaya kirim,'' ucap Eri.

Saat ini, pencapaian vaksin Covid-
19 di Kota Surabaya sudah untuk dosis 
1 sudah di angka 100 persen. Untuk 
dosis 2, sebanyak 65 persen.''Bisa 
bantu lah. Ketergantungan aglomerasi. 
Harus saling bantu. Jangan mementing- 
kan diri sendiri. Ini demi umat,'' terang 
Eri.

Ditanya apakah BOR menghambat 
Surabaya turun level dalam Inmen-
dagri, Eri mengaku ada keterlambatan 
update data. Rumah sakit sempat 
terlambat mengunggah data.”Sempat 
tidak updated oleh RS. Kami ke 
lapangan. Ternyata turun drastis,”kata 
Eri.

Eri tetap mengimbau masyarakat 
Surabaya tidak abai dan tetap waspada. 
Prokes ketat harus tetap terlaksana, 
lantaran penularan sewaktu-waktu 

JANGAN ABAI! SURABAYA MASUK 'ZONA HIJAU', 

TAPI ATURAN TETAP LEVEL 3 

LITAR –  Akibat tracing dan Btesting minim alias kurang 
maksimal, Kota Blitar menjadi 

satu-satunya daerah zona oranye di 
Jawa Timur (Jatim). Meski menjadi 
daerah dengan tingkat penularan 
sedang sendiri, Pemkot optimitis 
mampu segera mengejar keter-
tinggalan

"Kondisi setiap daerah berbeda-
beda, sehingga sesuai penetapannya 
Kota Blitar masih berada di zona 
oranye. Maka kita akan berusaha 
untuk bisa memenuhi indikator apa, 
untuk bisa menurunkan," ujar Wali-
kota Blitar, Santoso, Kamis (16/9)./ 
"Jadi yang penting bagaimana upaya 
kita mengejar, untuk bisa sama dengan 
daerah menjadi zona kuning," tegas-
nya.

Mengenai kendala yang dihadapi 
Kota Blitar, menurut pengamatan 
Santoso yaitu belum maksimalnya 
tracing dan testing. "Maka perlu di-
maksimalkan, agar bisa mengejar 
ketertinggalan dan masuk zona kuning. 
Kalau tingkat vaksinasi tahap per-
tama, sudah bagus mencapai 76%," 
ungkapnya. 

Sehingga positive rate dari hasil 
tracing dan testing memang perlu 
dimaksimalkan, agar indikator untuk 
bisa masuk zona kuning bisa ter-
penuhi. Soal indikator yang berbeda 

untuk menentukan level dan zona 
daerah sesuai, yang dipakai oleh pe-
merintah pusat. "Terlepas adanya 
perbedaan indikator atau tidak, yang 
penting bagaimana bisa mengejar agar 
bisa masuk zona kuning," tandasnya.

Sebenarnya, indikator di Kota Blitar 
makin membaik. Jumlah warga yang 
terindikasi Covid-19 sudah turun, 
pasien meninggal juga semakin sedikit, 
BOR, isoman dan isoter pun sangat 
melandai. "Jika melihat indikator ini 
sudah cukup baik, tapi penentuan zona 
daerah memakai indikator berbeda 
termasuk tracing dan testing kurang 
maksimal. Jadi harus dikejar sesuai 
yang ditentukan pemerintah pusat," 
paparnya.

Kendala di masyarakat, diakui 
Santoso tingkat kesadaran tracing dan 
testing masih belum seperti yang 
diharapkan. Sehingga perlu sosialisasi 
tracing dan testing, padahal manfaat-
nya bagus. "Kalau terdeteksi agar tidak 
penularan ke lainnya, apalagi kalau 
sampai terpapar ada faktor malu, 
psikologis dan takut," bebernya.

Maka perlu kesabaran, karena 
tetap harus dilakukan untuk men-
cegah penyebaran lebih luas lagi. 
"Padahal karantina di isoter kesehatan 
lebih terpantau, vitaminnya juga 
terjamin dan lainnya. Tapi karena ada 
faktor rasa takut berlebihan, yang 

terutama membuat Kota Blitar masih 
berada di zona oranye, sementara 
daerah lain di Jawa Timur sudah turun 
risikonya ke zona kuning. "Rendahnya 
jumlah testing dan tracing ini pada 
akhirnya meningkatkan angka positivity 
rate kita yang saat ini masih berada di 
atas 30 persen," kata Didik. 

Hambatan yang dihadapi, jelas 
Didik, adalah keengganan warga me-
ngikuti pengetesan Covid-19. Bah-kan 
ketika mereka jelas-jelas berada dalam 
daftar kontak erat dalam yang berhasil 
diidentifikasi dalam satu res-pons 
pelacakan suatu kasus konfir-masi.  
(ais)

menjadi kendala," pungkas-
nya.

S e m e n t a r a  i t u  K e t u a 
Harian Satgas Covid-19 Kota 
Blitar, Didik Djumianto me-
ngatakan kalau sesuai dengan 
Instruksi Mendagri dan Men-
kes, zona daerah sudah tidak 
berlaku dengan adanya PPKM 
level. "Jadi karena sudah diterap- 
kan level PPKM, zona daerah 
tidak dipakai lagi," kata Didik.

Dalam PPKM level yang 
dipakai adalah indikator level, 
berbeda dengan indikator 
pada zona daerah. Untuk 
indikator level ada 6 indikator, 
sedangkan indikator zona 
daerah ada 14 dan berbeda. 
"Misalnya ada daerah level 4 tapi zona 
daerahnya masuk zona kuning," 
terangnya.

Sedangkan dalam penilaian PPKM 
level, hanya ada 6 indikator. Didik 
mencontohkan, dalam penilaian zona 
risiko maka penambahan jumlah 
kasus baru di Kota Blitar dalam satu 
pekan tidak boleh lebih dari 342 kasus. 
Dalam penilaian PPKM level, kri-
terianya lebih berat yaitu penambahan 
kasus paling banyak sebanyak 215 
setiap pekan. 

Didik membenarkan bahwa faktor 
jumlah pengetesan Covid-19 lah yang 

Walikota	Surabaya,	Eri	Cahyadi

'ZONA ORANYE' JATIM TERSISA KOTA BLITAR, 
DIPICU MINIMNYA TRACING DAN TESTING 

Walikota	Blitar,	Santoso
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Total	Rp	28.029.274.317	di	tahun	2020.	
Hartanya	terbesar	aset	properti	Rp	20.565.669.750	(22	aset	property/tanah	dan	bangunan)
Terbesar	di	Kota	Palembang,	yaitu:	
- Seluas 1.235 meter persegi berupa tanah dan angunan seluas 294 meter persegi. Nilainya Rp 5.443.470.000, 
dan merupakan harta warisan.
- Seluas 1.000 meter persegi tanah dan luas bangunan 200 meter persegi senilai Rp 3.125.000.000.
- Aset Kendaraan Toyota Kijang Minibus tahun 1994 dan VW Caravelle Minibus tahun 2001 dengannilai Rp 
165.000.000.
- Harta bergerak dengan berbagai bentuk senilai Rp 6.723.500.000 
- Uang tunai dan tabungan sebesar Rp 575.104.567.

BERAPA HARTA ALEX?

Kasus ini bermula saat Pemerintah Provinsi Sumsel memperoleh alokasi pembelian gas bumi bagian negara dari 
JOB PT Pertamina, Talisman Ltd, Pasific Oil and Gas Ltd, Jambi Merang (JOB Jambi Merang) sebesar 15 MMSCFD 
berdasarkan keputusan Badan Pengelola Minyak dan Gas (BP Migas) atas permintaan Alex Noerdin. 

JEJAK KASUS

Akan tetapi PDPDE dinyatakan tidak punya pengalaman teknis dan dana, sehingga bekerja sama dengan 
investor swasta, PT Dika Karya Lintas Nusa membentuk perusahaan patungan PT PDPDE Gas dengan komposisi 
kepemilikan saham 15 persen untuk PDPDE Sumsel dan 85 persen untuk PT DKLN. Dari sini korupsi terjadi.

Diduga merugikan keuangan negara sebesar USD 63.750,00 
(enam puluh tiga ribu tujuh ratus lima puluh dolar Amerika 
Serikat) dan Rp 2.131.250.000,00 (dua miliar seratus tiga puluh 
satu juta dua ratus lima puluh ribu rupiah) yang merupakan 
setoran modal yang tidak seharusnya dibayarkan oleh PDPDE 
Sumsel.

BERAPA KERUGIAN NEGARA AKIBAT KASUS INI?

Akibat perbuatannya, tersangka dijerat dengan Pasal 2 ayat 1 jo 
Pasal 18 UU Tipikor jo Pasal 55 ayat 1 ke-1 KUHP dan Pasal 3 jo 
Pasal 18 UU Tipikor jo Pasal 55 ayat 1 ke 1 KUHP.

JERAT HUKUMAN

Politisi	Golkar	sekaligus	Eks	Gubernur	Sumatera	Selatan,	Alex	Noerdin	resmi	ditetapkan	
sebagai	tersangka	kasus	dugaan	korupsi	pembelian	gas	bumi.

nusantaratoday
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a k a r t a - K e j a k s a a n  A g u n g J(Kejagung) menjerat Anggota DPR 
RI yang juga merupakan mantan 

Gubernur Sumatera Selatan (Sumsel) 
Alex Noerdin sebagai tersangka. 
Politikus Golkar itu tersandung kasus 
korupsi pembelian gas bumi oleh 
BUMD Perusahaan Daerah Per-
tambangan dan Energi (PD PDE) 
Sumsel 2010-2019.

Kapuspenkum Kejaksaan Agung 
Leonard Eben Ezer mengatakan, selain 
menjerat Alex, penyidik juga menjerat 
direktur PDPDE Gas Sumatera Selatan 
berinisial MM sebagai tersangka."Tim 
p e ny i d i k  m e n i n gka t ka n  s t a t u s 
ter=sangka AN (Alex Noerdin) dan 
MM," kata Leonard dalam konferensi 
pers di Kejagung, Kamis (16/9).

Leonard menjabarkan peranan 
dari Alex Noerdin. Selaku Gubernur 
Sumsel periode 2008-2018, ia diduga 
melakukan permintaan alokasi gas 
bagian negara dari BP Migas untuk 
PDPDE Sumsel. Setelah mendapatkan-
nya, Alex lalu menyetujui kerja sama 
antara PDPDE dengan PT Dika Karya 
Lintas Nusa (PT DKLN).

PDPDE dan PT DKLN kemudian 
membentuk PDPDE Gas dengan 
maksud mendapatkan alokasi gas 
negara tersebut dan mengelolanya. 
Dari sini, kemudian diduga berujung 
kongkalikong korupsi.

S e m e n t a ra ,  M M  m e r u p a k a n 
direktur PT DKLN sekaligus me-
rangkap komisaris utama PDPDE Gas 

serta direktur PDPDE Gas. Ia diduga 
menerima pembayaran tak sah berupa 
fee marketing dari PT PDPDE Gas. Tak 
dijelaskan jumlahnya oleh Leonard.

Usai ditetapkan sebagai tersangka, 
keduanya langsung ditahan selama 20 
hari oleh Kejagung. Untuk Alex, dia 
ditahan di RutanKPK. Sementara, untuk 
MM ditahan di Rutan Kejagung RI.

Dalam perkara ini, Kejagung sudah 
menetapkan dua orang tersangka 
sebelumnya. Keduanya ialah direktur 
utama PDPDE Sumatera Selatan 
periode 2008 berinisial CISS dan 
direktur PT Dika Karya Lintas Nusa 
berinisial AYH. Sehingga, ditambah 
Alex dan MM, total tersangka menjadi 
empat orang.

Kasus ini bermula saat Pemerintah 
Provinsi Sumsel memperoleh alokasi 
pembelian gas bumi bagian negara 
dari JOB PT Pertamina, Talisman Ltd, 
Pasi�ic Oil and Gas Ltd, Jambi Merang 
( JOB Jambi Merang) sebesar 15 
MMSCFD berdasarkan keputusan 
Badan Pengelola Minyak dan Gas (BP 
Migas) atas permintaan Alex Noerdin. 

Akan tetapi PDPDE dinyatakan 
tidak punya pengalaman teknis dan 
dana, sehingga bekerja sama dengan 
investor swasta, PT Dika Karya Lintas 
Nusa membentuk perusahaan pa-
tungan PT PDPDE Gas dengan kom-
posisi kepemilikan saham 15 persen 
untuk PDPDE Sumsel dan 85 persen 
untuk PT DKLN. Dari sini korupsi 
terjadi.

tama kami fraksi Partai Golkar prihatin 
terjadi hal tersebut. Karena ini sudah 
dalam penanganan hukum oleh 
Kejagung. Jadi kami akan memantau 
perkembangannya," kata Ketua DPP 
Golkar Adies Kadir kepada wartawan, 
Kamis (16/9).

Adies mengatakan pihaknya akan 
mendampingi proses hukum yang 
sedang berjalan. Proses pendampingan 
akan berjalan hingga pengadilan. 
"Tentunya Partai Golkar apabila yang 
bersangkutan ingin didampingi oleh 
penasihat hukum, kami kan ada 
bakumham, kami siap untuk dampingi 
beliau hadapi jalannya penyelidikan 
dan penyelidikan bahkan sampai di 
pengadilan," ujarnya.

Alex Noerdin kini aktif menjadi 
anggota komisi VII DPR. Apakah Alex 
Noerdin akan diganti? Ketua Mah-
kamah Partai Golkar ini mengatakan 
penggantian akan dilakukan sampai 
kasus itu memiliki hukum yang tetap. 
Untuk itu, dia mengatakan akan me-
mantau perkembangan kasus ini 
terlebih dahulu.

"Kalau dalam UU kan jelas sampai 
berkekuatan hukum tetap atau yang 
bersangkutan mengundurkan diri," 
kata Adies."Jadi kami akan memantau, 
melihat dulu, karena ini kan tiba-tiba 
cukup mengagetkan kami di Golkar. 
Tentu kami ingin mendalami lebih 
dalam dulu sejauh apa kasus tersebut 
sebelum ambil langkah-langkah lebih 
lanjut," lanjut Adies.(ist)

Berdasarkan audit Badan Pe-
meriksa Keuangan Negara, perkara ini 
diduga merugikan keuangan negara 
sebesar lebih dari USD 30.000.000 
yang berasal dari hasil penerimaan 
p e n j u a l a n  ga s  d i ku ra n g i  b i aya 
operasional selama kurun waktu 
2010-2019.

Penyimpangan tersebut telah 
mengakibatkan kerugian keuangan 
negara berdasarkan perhitungan BPK 
RI sebesar USD 30.194.452.79 (tiga 
puluh juta seratus sembilan puluh 
empat ribu empat ratus lima puluh dua 
koma tujuh puluh sembilan sen dolar 
Amerika Serikat) yang berasal dari 
hasil penerimaan penjualan gas 
dikurangi biaya operasional selama 
kurun 2010-2019, yang seharusnya 
diterima oleh PDPDE Sumsel.

Serta kerugian keuangan negara 
sebesar USD 63.750,00 (enam puluh 
tiga ribu tujuh ratus lima puluh dolar 
Amerika Serikat) dan Rp 2.131.250. 
000,00 (dua miliar seratus tiga puluh 
satu juta dua ratus lima puluh ribu 
rupiah) yang merupakan setoran 
modal yang tidak seharusnya di-
bayarkan oleh PDPDE Sumsel.

Akibat perbuatannya, tersangka 
dijerat dengan Pasal 2 ayat 1 jo Pasal 
18 UU Tipikor jo Pasal 55 ayat 1 ke-1 
KUHP dan Pasal 3 jo Pasal 18 UU 
Tipikor jo Pasal 55 ayat 1 ke 1 KUHP.
Golkar	Prihatin

Partai Golkar prihatin mendengar 
kabar tersebut."Tentunya yang per-

DITAHAN KEJAGUNG, POLITISI ALEX NOERDIN 
TERJERAT KORUPSI GAS BUMI

Sumber:	Laporan	LHKPN	Maret	2021
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LIMA KOTA TERBAIK 
DI DUNIA 2021,
MANA SAJA? 

an Francisco dinobatkan sebagai kota terbaik di dunia 

Sversi Time Out Index 2021. Disusul oleh Amsterdam, 

Manchester, Kopenhagen, dan New York. Apa sih 

istimewanya?

Foto	:	Unsplash/Max	Bender



malam, juga menjadi penilaian. 
Responden menceritakan betapa 

mudahnya melakukan hal-hal untuk 
mengekspresikan diri, mendapatkan 
teman baru dan bahkan berhubungan 
dengan orang lain, selain bersantai dan 
menemukan hal-hal baru. Tahun ini, para 
editor mengajukan pertanyaan seputar 
aktivisme dan proyek komunitas, 
keberlanjutan, dan pentingnya ruang 
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bagaimana warganya berjuang 
melawan dan menghadapi Covid-19. 

Time Out Index 2021 menyigi lebih 
dari 27.000 peserta global dan bekerja 
melalui tantangan Covid-19 dan pem-
batasan mobilitas dan aktivitas. Semangat 
komunitas dan inisiatif lingkungan untuk 
tetap menghidupan jiwa kota dalam 
rangka pemenuhan kebutuhan makan 
dan minum, budaya dan kehidupan 

hijau untuk mendapatkan wawasan 
tentang kota-kota yang memikirkan masa 
depan dan juga saat ini. 

Time Out Index mengumpulkan 
a n gka - a n gka  b e r s a m a  d e n ga n  
pengetahuan ahli lokal untuk menyusun 
peringkat definitif tahun ini dari kota-kota 
terbaik dunia saat ini untuk kehidupan 
dan kehidupan sosial: Berikut daftar lima 
kota terbaik dunia versi Time Out Index:

ime Out Index 2021 merilis Tsurvei berdasarkan peng-
alaman dan pendapat ribuan 

orang di ratusan kota di seluruh dunia. 
Kota-kota tersebut diyakini memiliki 
budaya, area ruang hijau dan insentif 
yang ingin dilihat warga dunia. Tahun 
ini, Time Out juga mempunyai kriteria 
khusus dalam menetapkan kota 
terbaik sebagai indikator yakni 

1. San Fransisco, Amerika Serikat 
San Francisco berhasil menduduki posisi 
pertama kota terbaik di dunia.  Kota ini 
memiliki salah satu tanggapan paling ketat 
terhadap Covid-19 dalam upaya menjaga 
komunitasnya tetap aman. Banyak taman 
yang tersebar di San Francisco dibuat untuk 
ruang hijau yang tenang bagi warganya yang 
terpaksa harus beraktivitas di dalam 
ruangan selama pandemi Covid

2. Amsterdam, Belanda 
Tidak heran ibu kota Belanda ini berada di 
peringkat kedua. Dari sisi prospek ling-
kungan, konsep yang dipakai sangat hijau 
dan berkelanjutan. Hasilnya Time Out Index 
menyatakan Amsterdam telah berfokus pada 
keindahan, sejarah, dan semangat komunitas-
nya yang terkenal untuk menyingkir- kan kedai 
kopi, rumah bordil, dan pesta pora mabuk 
yang begitu merusak selama pandemi. 

3. MANCHESTER, INGGRIS 
Manchester adalah tempat termudah untuk 
mengekspresikan diri dan mencari teman 
baru. Kota ini menjadi yang paling ramah dan 
terbaik untuk komunitas. Selama pandemi, 
usaha kecil seperti Result CIC tawarkan 
dukungan kesehatan mental gratis kepada 
pekerja garda depan. Kemudian, pub Eagle 
and Child membagikan 4.500 makanan gratis 
kepada mereka yang rentan terpapar virus. 
Dari semua kota yang terlibat dalam survei, 
kota ini terpilih sebagai kota teratas untuk 
kehidupan malam, kreativitas, semangat 
komunitas, keramahan, dan'mengenal 
tetangga secara baik. 

4. KOPENHAGEN, DENMARK 
Kopenhagen, Denmark, telah lama dikenal 
sebagai salah satu tempat paling bahagia di 
dunia. Seiring dengan kualitas hidup yang 
tinggi dan inisiatif kota hijau, nilai dasar ke-
bersihannya menjadikannya tempat yang 
positif. Dinobatkan sebagai kota termudah untuk 
bersantai menurut penduduk setempat. 

5. NEW YORK, AMERIKA SERIKAT
Lihat Foto New York(Florian Wehde) New 
York yang terkenal, terpilih sebagai paling 
tangguh dalam menghadapai situasi 
pandemi dari semua kota di Amerika Utara 
setelah Covid-19. Menurut Time Out Index, 
New York adalah kota paling menarik di 
seluruh dunia.(ist)
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CATAT! HEWAN EKSOTIS COCOK
DIPELIHARA DI APARTEMEN 

anyak hewan pel iharaan Beksotis atau hewan khas dari 
negara tropis yang kompak, 

tenang, dan tidak membutuhkan ruang 
luar. Beberapa sama menyenangkan 
dan penuh kasih seperti hewan 
peliharaan tradisional seperti anjing 
atau kucing. Bahkan hewan peliharaan 

cocok dipelihara ruang kecil seperti 
apartemen.  

Hewan eksotis ini juga tidak akan 
mengganggu tetangga atau penghuni 
lain dan merusak rumah Anda. 
Melansir dari The Spruce Pets, berikut 
ini  hewan eksotis yang cocok 
dipelihara di apartemen.  

Kelinci 
Ada hampir 50 

jenis kelinci yang 
bisa dijadikan se-
bagai hewan pe-
liharaan. Sebagian 
besar kelinci adalah 
hewan sosial yang 

mudah bersahabat. Anda yang tinggal 
di apartemen karena dapat dilatih di 
kotak pasir, merawat diri sendiri, dan 
relatif tenang.  

Banyak orang membiarkan kelinci 
mereka berkeliaran bebas di rumah, 
yang merupakan cara baik bagi kelinci 
untuk berolahraga. Namun, meme-
lihara kelinci juga memiliki ke-
lemahan, yakni kelinci suka meng-
unyah dan menggali. Karena itu, Anda 
perlu melindungi rumah dengan me-
mastikan tidak ada kabel yang terbuka 
dan hanya membiarkan kelinci ber-
keliaran di ruangan tanpa karpet.   

FERRETS 
Hewan eksotis 

satu ini suka ber-
m a i n  d e n g a n  
manusia .  Untuk 
mengakomodasi sifat 
suka bermain me-
r e k a ,  b e r i k a n  

ferreta kandang besar. Ferret juga 
menjadi hewan yang cocok dipelihara 
di apartemen dan akan berperilaku 
baik karena tidur hampir sepanjang 
hari sehingga tak perlu khawatir 
meninggalkannya selama seharian.   

Selain itu, ferret juga merupakan 
hewan yang pen-diam, tetapi juga suka 
bersembunyi dan melakukan ke-
nakalan. Untuk itu, pastikan rumah 
tahan terhadap serangan musang 
untuk mencegah ferret kabur atau 
bersembunyi di tempat yang tidak 
aman seperti di dalam oven.  

HAMSTER 
H a m s t e r  

a d a l a h  h e w a n  
p e l i h a r a a n  
apartemen yang 
ideal karena tidak 
m e m e r l u k a n  
b a n y a k  r u a n g .  

Hewan kecil ini memiliki kepribadian 
yang tenang, bersih, perawatan 
rendah, dan tidak menumpahkan 

sesuatu. Selain itu, mereka yang 
mempunyai alergi dapat hidup 
nyaman dengan hamster di rumah. 
Hamster juga mudah dijinakkan 
dengan penanganan yang teratur. Hal 
yang dibutuhkan hamster hanyalah 
kandang berukuran sekitar 61 
sentimeter kubik yang dilengkapi 
dengan roda olahraga, barang-barang 
untuk dikunyah, tempat tidur pe-
nyerap, tempat persembunyian, 
makanan, dan air.  

LANDAK 
Landak tidak 

m e m b u t u h k a n  
k a n d a n g  y a n g  
luas;. Ukuran yang 
b a i k  u n t u k  
kandang minimal 
61-91 sentimeter 

kaki. Landak juga tidak masalah 
ditinggal sendiri oleh pemiliknya pada 
siang hari.  Hewan ini dikenal tenang 
dan memiliki sedikit bulu sehingga 
menjadikannya hewan peliharaan 
yang tepat untuk mereka yang alergi. 
Landak juga dikenal lembut serta 
biasanya lembut serta umumnya 
menyendiri.  

Umumnya, landak dapat minum 
melalui air bersih yang berasal dari 
botol air dengan ujung yang me-
runcing. Namun, beberapa lainnya 
tidak suka minum dari alat ini. Alter-
natif yang dapat digunakan adalah 
menggunakan penampung air yang 
agak berat. Untuk makanannya, kamu 
membutuhkan dua mangkuk, satu 
untuk makanan yang lembap dan 
lainnya untuk makanan kering. 
Pastikan alat untuk menampung 
makanan dan air tidak mudah tumpah.

KEPITING HERMIT  
K e p i t i n g  

h e r m i t  a d a l a h  
hewan peliharaan 
d e n g a n  m i n i m  
p e rawa t a n .  Ta l  
hanya itu, kepiting 
ini juga menjadi 

hewan yang cocok dipelihara di 
apartemen karena tidak berisik dan 
hipoalergenik. Kepiting hermit me-
narik untuk ditonton. Kepiting ini 
dapat berpindah dari satu cangkang ke 
cangkang lainnya. 

Jika anda ingin memelihara 

Beberapa tanaman juga dapat 
ditambahkan seperti Anubias sp. atau 
pakis yang akan mengubah habitat 
mereka lebih alami dan indah dan 
pastikan tanaman tidak beracun untuk 
kepiting prajurit. Dan berikan makan 
apa saja, karena kepiting prajurit hewan 
omnivora. Jangan lupa makanan yang 
tidak dimakan segera dibuang supaya 
tidak menimbulkan bau.(ist)

kepiting prajurit ini maka harus 
ditempatkan dalam terarium dengan 
pasir di bagian bawah dan kolam kecil 
dengan air dechlorinated. dan juga 
sesuatu untuk bersembunyi. Hal ini 
sangat penting karena memungkinkan 
kepiting untuk memiliki tempat untuk 
bersembunyi ketika merasa ada 
ancaman. Tempat bersembunyi bisa 
dari kayu, tabung PVC atau batu. 
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erseteruan antara pebalap Max PVerstappen dengan Lewis 
Hamilton kembali memanas 

pada Formula 1 GP Italia yang ber-
langsung di Sirkuit Monza, Minggu 
(12/9) lalu.Saat memasuki lap ke-26, 
Hamilton yang saat itu baru saja masuk 
kembali ke dalam lintasan pasca 
melakukan PIT Stop berada tepat di 
depan Max Verstappen.

Seolah ingin merebut kembali 
posisinya dari Lewis Hamilton, Max 
justru memaksakan diri untuk me-
masuki tikungan pertama secara ber-
barengan dengan Lewis Hamilton.

Akibatnya, keduanya pun saling 
bersenggolan saat hendak keluar dari 
tikungan kedua yang dikenal cukup 
sempit. Max yang saat itu berada di sisi 
kiri, terlalu melebar dan menyebabkan 
ban depan sebelah kirinya meng-
hantam apex dan membuatnya ter-
pental ke arah kanan dan menindih 
mobil Lewis Hamilton.

Beruntung, hadirnya teknologi Halo 
yang dulu sempat diperdebatkan 
karena dianggap mengurangi estetika 
kendaraan, kini justru berhasil me-
nyelamatkan nyawa dari Lewis 
Hamilton.

Ya, berkat terpasangnya Halo itu 
lah, kepala Lewis Hamilton menjadi 
selamat dan tidak tertimpa bagian 
belakang mobil Max Verstappen. 
Kedua pebalap itu pun dilaporkan 
selamat, dan Lewis Hamilton dalam 
unggahan di akun Instagramnya 
mengatakan hanya mengalami pusing.

“Halo berhasil menghentikan ke-
celakaan dari dampak yang lebih 
buruk, dan saya sangat berterima 
kasih kepada semua orang yang telah 
bekerja membuat mobil dan pebalap 
jadi lebih aman,” ucap Lewis Hamilton 
dalam unggahan di akun instagram-
nya.

Kontribusi besar yang diberikan 
pengaman Halo dalam menyelamat-
kan nyawa pebalap Formula 1 tentu 
bukan kali ini saja. Sebelumnya pada 

November 2020 lalu, Halo berhasil 
menyelamatkan nyawa pebalap tim 
Haas F1, Romain Grosjean saat 
mengalami kecelakaan fatal pada GP 
Bahrain.

Ya, Grosjean yang kali itu ber-
senggolan dengan pebalap Alpha 
Tauri, Daniil Kvyat, menabrak pem-
batas jalan sisi kanan bahkan hingga 
menyebabkan mobil tersebut terbelah 
menjadi dua bagian.

Bila melihat berbagai potongan 
video saat kecelakaan terjadi, nampak 
Halo berhasil melindungi kepala 
Grosjean saat menghantam barrier. 
Tentu tidak bisa dibayangkan, apabila 
saat itu mobil Grosjean belum di-
lengkapi dengan Halo, maka bisa saja 
pebalap asal Prancis itu mengalami 
cedera berat atau bahkan meninggal 
dunia.

Tidak hanya pada ajang Formula 1, 
peran besar pengaman Halo dalam 
menyelamatkan nyawa pebalap juga 
terjadi pada balapan Formula Woman 
Series yang diselenggarakan di Sirkuit 
Spa Francorchamps pada Agustus 
2021 lalu.

Kecelakaan ini terjadi di tikungan 
high speed Eau Rogue yang dikenal 
cukup berbahaya dan melibatkan 
hingga 6 pebalap sekaligus. Bahkan, 
saking mengerikannya kecelakaan itu, 
membuat beberapa mobil terpental 
dan saling bertumpuk satu sama lain.

Lagi-lagi, berkat kehadiran Halo 
sebagai pengaman pada balapan mobil 
terbuka itu, membuat seluruh pebalap 
yang terlibat kecelakaan selamat dan 
hanya mengalami luka ringan.

“Halo berhasil menyelamatkan 
saya dari benturan keras di kepala, 
saya berterima kasih untuk itu. Helm 
yang dibuat dengan standar keamanan 
tertinggi juga berhasil melindungi 
ketika kecelakaan seperti itu terjadi, 
ini menunjukkan betapa pentingnya 
perangkat keselamatan itu diaplikasi-
kan,” jelas Sarah Moore, salah satu pe-
balap Formula W Series yang terlibat 

2018. Tidak hanya pada ajang Formula 
1, kini pengaman Halo juga turut di-
wajibkan diaplikasikan pada balapan 
Formula 2, Formula 3, Formula E, Indy 
C(iars, dan balapan mobil terbuka 
lainnya.

Dalam awal kehadirannya pada 
2018, penggunaan pengaman Halo ini 
sempat dikritik oleh berbagai pihak, 
salah satunya adalah dari mantan 
pebalap legen-daris, Niki Lauda.“Halo 
merusak DNA dari mobil balap 
Formula 1. Ada solusi yang lebih baik 
dari Halo. Akan lebih masuk akal jika 
kita menemukan sesuatu yang tidak 
merusak tampilan mobil,” kata Niki 
Lauda kala itu.

Tak hanya Niki Lauda, penggunaan 
pengaman Halo juga sempat ditentang 
oleh bos tim Mercedes-Benz F1, Toto 
Wolf. Toto saat itu menyatakan, peng-
gunaan Halo yang memiliki bobot 7 
kilogram, dinilai akan mengganggu 
pusat gravitasi dan bobot keseluruhan 
kendaraan.

Kini dengan kontribusi besarnya 
dalam menyelamatkan para pebalap, 
pengaman Halo pun mulai dicintai 
oleh para pebalap dan penikmat ajang 
balapan Formula 1.(ist)

dalam kecelakaan fatal tersebut.

SEMPAT DITENTANG
Pengaman Halo pada mobil balap 

Formula 1 pertama kali diperkenalkan 
pada 2016. Kala itu, Halo dihadirkan 
sebagai solusi untuk menyelamatkan 
nyawa para pebalap saat terjadi 
benturan yang berpotensi mengarah 
ke bagian kepala pebalap.

Dalam pengembangannya, Halo 
telah dikembangkan oleh federasi 
balap mobil dunia, FIA, sejak 2009. 
Ada beberapa pemicu yang membuat 
FIA akhirnya benar-benar serius 
mengembangkan pelindung kepala 
pada balap mobil terbuka.

Mulai dari insiden kecelakaan yang 
menyebabkan tewasnya pebalap muda 
Formula 1 Jules Bianchi pada 2014, 
lalu juga tewasnya pebalap Formula 2, 
Henry Surtess, serta cedera kepala 
yang dialami Felipe Massa akibat 
adanya per kendaraan yang melayang 
dan menimpa helmnya.

Setelah melalui berbagai peng-
ujian dan finalisasi sejak diperkenal-
kan pada 2016, pengaman Halo 
akhirnya resmi dipakai pada mobil 
balap Formula 1 sejak GP Bahrain 

APA ITU FITUR HALO PENYELAMAT 
LEWIS HAMILTON DI GP ITALIA

FITUR HALO



LISTSTYLE

STYLISH DENGAN 
OUTFIT SIMPEL, BEGINI CARANYA

ampil stylish bukan berarti Ttampil dengan outfit mahal dari 
merek-merek ternama. Sebab, 

dengan outfit simpel, kamu juga bisa 
wujudkan tampilan stylish yang eye-
catching.

Ada sejumlah cara sederhana yang 
bisa dilakukan untuk membuat 
tampilan stylish dari pakaian dan 
aksesori biasa yang sudah ada di 
rumah. Dengan sedikit usaha dan 
modifikasi, outfit-outfit simpel bisa 
disulap menjadi tampilan stylish 
untuk berbagai aktivitas.

Melansir thewelldressedlife, be-
rikut 5 cara yang bisa dilakukan untuk 
tampil stylish meski hanya dengan 
outfit yang biasa-biasa saja.

SINGKIRKAN PAKAIAN LAMA
Untuk mulai tampil stylish, ada 

baiknya segera filter isi lemari dan 
singkirkan pakaian lama yang sudah 
tak lagi ingin dikenakan. Terlebih, jika 
pakaian-pakaian lama tersebut sudah 
ketinggalan zaman baik dari model, 
motif, serta warnanya.

Meski demikian, beberapa outfit 
dengan tampilan vintage bisa jadi 
pertimbangan untuk tetap disimpan. 
Pakaian lama bernuansa vintage yang 
masih dalam kondisi bagus justru bisa 
buat looks ala tempo dulu yang stylish 
nan elegan.

PADUKAN DENGAN AKSESORI MEWAH 

DAN SERBAGUNA
Kunci tampil stylish bisa didapat-

kan dengan mengupgrade tampilan 
menggunakan outfit/aksesori yang 
tampak mewah namun serbaguna. Misal- 
nya, menyiapkan budget untuk mem-
beli aksesori dengan tampilan klasik 
yang tak lekang oleh waktu (timeless) 
untuk bisa dipadupadankan dalam 
berbagai jenis tampilan.

Bisa juga pakai tas model terkini 
dengan warna netral atau sepatu yang 
cocok digunakan di berbagai aktivitas. 
Saat menggabungkan item aksesori 
berkualitas, tampilan outfit sederhana 
yang biasa digunakan sehari-hari pun 

bisa tampak lebih stylish dan trendi.

TAMPIL ELEGAN DALAM BALUTAN WARNA 
HITAM

Bingung mencari cara tampil 
stylish karena tak pandai memadukan 
warna pakaian? Maka, outfit bern-
uansa hitam bisa jadi pilihan yang 
tepat. Padu padan warna bernuansa 
monokrom ini bisa jadi cara mudah 
untuk tampil stylish dan trendi meski 
hanya menggunakan outfit sederhana 
yang ada di rumah.

Warna hitam bisa jadi andalan 
sebab warna ini membuat tampilan 
chic yang klasik, baik untuk acara 
formal maupun kegiatan santai.

ANTIBINGUNG PAKAI OUTFIT BERWARNA 
NETRAL

Cara yang satu ini mungkin tidak 
bisa dipraktikan semua orang. Namun, 
jika kamu cenderung menyukai gaya 
klasik, sentuhan warna netral pada 
bisa jadi pilihan untuk mix and match 

outfit sederhana. Warna outfit yang 
netral dapat lebih mudah dipadukan 
untuk tampil stylish tanpa perlu 
bingung apalagi takut tabrak warna.

SIMPAN OUTFIT SECUKUPNYA SESUAI 
KEBUTUHAN

Punya outfit banyak mungkin bisa 
memperkaya pilihan saat ingin tampil 
stylish. Namun, terkadang kebanyakan 
outfit justru bikin lebih sulit dan 
bingung dalam menentukan tampilan 
sehari-hari yang stylish.

Simpanlah outfit secukupnya 
sesuai kebutuhan dengan rapi dalam 
lemari, misalnya menumpuk jenis 
kemeja dengan rapi, menggantung 1-2 
sweater yang bisa dipadukan dengan 
beragam outfit lain, ataupun me-
nyimpan celana dengan berbagai 
bahan sesuai kebutuhan. Jika bisa 
merapikan itu semua, kamu akan lebih 
mudah untuk menentukan tampilan 
yang stylish saat dibutuhkan nanti. 
(ist)
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Rp	86	Triliun,	Ongkos	Mahal		...(dari	hal	1)

enteri Dalam Negeri (Men-Mdagri) Tito Karnavian me-
nyoroti anggaran Pemilu 

2024 usulan KPU sebesar Rp 86 triliun 
yang dinilainya terlalu besar. Bahkan, 
anggaran ini lompat jauh dari pemilu 
sebelumnya yang sekitar Rp 27 triliun. 

"Sebagai catatan, misal di tahap 
Pemilu 2014 total anggaran pemilu Rp 
16,186 triliun, kemudian Pemilu 2019 
Rp 27,479 triliun. Kami belum dapat 
data resmi berapa anggaran Pemilu 
[2024] yamg diajukan teman-teman 
KPU, Bawaslu, DKPP, tapi kemarin baca 
pengajuan Rp 86 triliun," kata Tito 
dalam rapat kerja bersama Komisi II 
DPR, Kamis (16/9).

Tito menilai anggaran ini terlalu 
tinggi untuk penyelenggaraan pemilu. 
Apalagi, saat ini Indonesia masih 
dalam situasi pandemi Covid-19, dan 
perlu adanya efisiensi dalam me-
mulihkan perekonomian nasional.

"Kami perlu lakukan exercise dan 
betul-betul lihat detail satu per satu 
anggaran tersebut, karena lompatan-
nya terlalu tinggi, dari Rp 16 triliun ke 
Rp 27 triliun, [naik lagi] ke Rp 86 
triliun di saat kita sedang memerlukan 
biaya yang tidak sedikit untuk me-
mulihkan perekonomian nasional," 
tuturnya.

Maka dari itu, Tito menyebut PR 
penting pemerintah saat ini adalah 
memulihkan perekonomian nasional 
yang sempat minus akibat terdampak 
pandemi.

"2021 alhamdulillah kita [kasus 
covid-19] melandai dan mendapat 
pujian dari berbagai pimpinan dunia 
dan para ahli. Tapi kita juga berusaha 
[memiliki] tugas penting yakni me-
mulihkan perekonomian nasional yang 
sempat minus ini," ucap Tito.

"Yang mungkin berbeda dengan 
pemilu sebelumnya, sehingga per-
timbangan efisiensi penganggaran 
pemilu dipertimbangkan betul," tutup 
dia.

Sementara itu, dalam paparan 

Ketua KPU Ilham Saputra dalam rapat 
bersama Mendagri, dijelaskan KPU 
membutuhkan anggaran sekitar Rp 
13,295 triliun untuk 2022 termasuk 
persiapan Pemilu 2024. diusulkan juga 
anggaran sebesar Rp 24,9 triliun untuk 
tahun 2021, Rp 36,5 triliun untuk tahun 
2024 dan Rp 3 triliun untuk 2025.

Namun, untuk kebutuhan per-
siapan Pemilu 2024 tahun 2022, diakui 
Ilham pihaknya baru menerima Rp 2 
triliun."Untuk 2022 kita berharap bisa 
disetujui Rp 13,2 triliun, kemudian 
yang sekarang sudah di Menkeu baru 
Rp 2 triliun, jadi usulan kekurangan-
nya Rp 10 triliun," tutup Ilham.

Hal senada diungkapkan Wakil 
Ketua Komisi II DPR RI Saan Mustopa. 
Dia meminta KPU RI melakukan 
efisiensi anggaran Pemilu 2024. "Ka-
rena tadi memang, terutama KPU 
mengusulkan anggaran Rp86 triliun 
untuk Pemilu dan Rp26 triliun lebih 
untuk Pilkada. Saya ingin nanti di-
exercise juga oleh KPU dan juga 
mungkin nanti Bawaslu dan DKPP, itu 
terkait efisiensi anggaran," ujarnya. 

Saan mengingatkan,  saat ini 
kondisi ekonomi tengah kesulitan 
karena dampak pandemi Covid-19. 
KPU sebaiknya memahami kondisi dan 
realitas ekonomi tersebut."Jadi tentu 
ini efisiensi ini menjadi penting 
dengan memahami kondisi dan re-
alitas ekonomi kita di tengah pandemi 
Covid-19," kata dia.

Politikus NasDem ini juga me-
mandang dari segi kerumitan Pemilu 
2024. Disebabkan Pemilu nasional dan 
Pilkada digelar serentak di tahun yang 
sama.Ia mengatakan, hal ini membuat 
beban kerja dan kerumitan bagi 
penyelenggara Pemilu."Karena ada 
Pilkada ini, sehingga kita harus bener-
bener meng-exercise secara detail, 
karena ada Pilkada yang gak bisa 
diutak-atik. Ini kan yang menjadi 
problem," ujar Saan. 
Penyelenggaran	Diputuskan	
Oktober

Penentuan hari pemungutan suara 
Pemilihan Umum (Pemilu) 2024 akan 
ditentukan awal Oktober 2021. Ter-

bulan. Menurutnya usulan itu di-
sampaikan berdasarkan pengalaman 
pada Pemilu 2019. Tito memandang 
pelaksanaan kampanye selama tujuh 
bulan seperti Pemilu 2019 sangat 
rentan menimbulkan polarisasi di 
tengah masyarakat. "Kita belajar dari 
2019, pengalaman saya sebagai Ka-
polri jujur saja kasihan melihat bangsa 
terpolarisasinya sedemikian lama 
tujuh bulan. Saya ingin masa kam-
panye lebih pendek sehingga polari-
sasi, alasan demokrasi tak masalah, 
tapi faktanya juga polarisasi meng-
akibatkan terjadinya perpecahan, bah-
kan konflik dan kekerasan yang kita 
alami," kata Tito.

Sementara itu, soal pertimbangan 
distribusi logistik yang menjadi alasan 
KPU mengusulkan masa kampanye 
tujuh bulan, mantan Kapolri nin ber-
pendapat hal itu bisa diatur melalui 
regulasi lain. "Untuk menangani masalah 
logistiknya perlu dibuat regulasi khu-
sus pengadaan barang dan jasa dengan 
pendampingan LKPP supaya proses 
logistiknya cepat," ujar dia.

Selain itu, KPU  mengusulkan 
strategi agar tidak adanya petugas 
pemungutan suara (PPS) yang sakit 
atau bahkan hingga meninggal. Salah 
satunya Ilham mengusulkan peme-
rintah memberikan jaminan dan honor 
yang layak."Pemilu 2019 ada 722 me-
ninggal dan 798 sakit, bahkan di pe-
milihan (kepala daerah) 2020 kami 
mengalami ada 117 meninggal dan 
153 sakit," kata Ilham.

"Tentu dengan kondisi ini kami 
memberikan usulan agar pemerintah 
perlu memberikan jaminan kesehatan 
dan honor yang layak untuk petugas 
kami, baik itu PPK, PPS, PP LN, KPPS 
dan KPPS LN pantarlih dan pantarlih 
luar negeri sesuai ketentuan yang 
berlaku," lanjut Ilham.

Kemudian, Ilham juga meng-
usulkan pembuatan payung hukum 
bagi teknologi dan sistem aplikasi. 
Sehingga distribusi pengiriman suara 
nantinya menggunakan sirekap, tidak 
perlu lagi ada penyerahan form. 
(ist,ins)

dapat dua usulan waktu pencoblosan, 
yakni 21 Februari 2021, yang diusul-
kan Komisi Pemilihan Umum (KPU) 
dan April atau Mei yang diajukan 
Menteri Dalam Negeri Tito Karnavian.

"Kita sepakati sebelum berakhir 
masa sidang ini kita harus ambil 
keputusan, paling lama di awal 
Oktober sebelum masa reses," kata 
Ketua Komisi II DPR Ahmad Doli 
Kurnia. 

Doli mengatakan konsep yang 
ditawarkan KPU dan Mendagri perlu 
dibicarakan lebih lanjut. DPR beserta 
penyelenggara pemilu akan melaku-
kan konsinyasi terlebih dulu. "Se-
karang kita sudah punya dua pan-
dangan dari pemerintah. Nanti kita 
lanjutkan dengan konsinyasi dengan 
semua anggota Komisi II bersama 
pemerintah," ucap Doli.

 Menurut Doli, munculnya dua 
konsep itu akan mendapat pandangan 
dari legislator. Sehingga, dibutuhkan 
kesepahaman dan pandangan senada 
untuk tercapainya kesepakatan. "Untuk 
sampai ambil keputusan kita butuh 
waktu lagi untuk exercise dan sinkro-
nisasi dua konsep ini," ucap Doli.

Tito Karnavian mengusulkan hari 
pencoblosan pemilihan umum (pe-
milu) digelar pada April atau Mei 2024. 
Menurut Tito, usulan pemerintah 
mempertimbangkan prinsip efisiensi. 
Karena, penentuan hari pemungutan 
suara akan berdampak tahapan lain-
nya. Selain itu, hal ini juga mencegah 
polarisasi dan menjaga stabilitas 
politik serta keamanan. 

 Di sisi lain, mantan Kapolri itu 
sepakat pelaksanaan pencoblosan 
pemilihan kepala daerah (pilkada) 
dilaksanakan pada 27 November 
2024. Hal ini sesuai dengan usulan 
KPU."Karena memang dikunci oleh 
Undang-Undang Nomor 10 tahun 
2016, harus di bulan November 2024. 
Maka usulan Rabu 27 November kami 
kira enggak masalah," ucapnya. 

Perbedaan pendapat juga terjadi 
terkait masa kampanye. Mendagri 
berpendapat masa kampanye Pemilu 
2024 cukup digelar selama empat 
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Erick

19,20%

15,51%

15,33%

10,26%

9,76%

PARAMETER POLITIK
Survei	23-28	Mei	2021

Prabowo

Ganjar

Anies

AHY

Sandiaga

22,3%

19,7%

18,1%

10,1%

7,5%

PUSPOLL INDONESIA
Survei	13-26	April	2021

Prabowo

Anies

Ganjar

Sandiaga

AHY & Ridwan

20,9%

15,4%

13,8%

7,1%

4,9%	(Sama	besar)

LITBANG KOMPAS
Survei	13-26	April	2021

Prabowo

Anies

Ganjar

Sandiaga

Ridwan

16,4%

10,0%

7,3%

3,7%

3,4%
Ket	:	Elektabilitas	tokoh	 	bergerak	dinamis.	Hasil	suevei	
tidak	bisa	menggambarkan	sepenuhnya	apa	yang	terjadi	
di	Pilper	2024	

eLEKTABILITAS
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TEMUAN MALADMINISTRASI TWK KPK  OLEH OMBUDSMAN

m e n o l a k  h a s i l  t e m u a n  d a r i 
Ombudsman yang menyatakan TWK 
malaadministrasi. Hal ini sebagaimana 
diatur dalam Undang-Undang tentang 
Ombudsman RI. “Sesuai ketentuan UU 
37/2008 tentang Ombudsman RI,” 
tegas Robert.

Tindakan korektif yang seharus-
nya dilakukan KPK, karena menilai 
TWK yang menjadi syarat alih status 
pegawai dinyatakan malaadministrasi. 
Ombudsman menemukan adanya 
penyimpangan prosedur dan pe-
nyalahgunaan wewenang dalam 
pembentukan Peraturan Komisi 
Pemberantasan Korupsi (Perkom) 
Nomor 1 Tahun 2021 tentang Tata 
Cara Pengalihan Pegawai KPK menjadi 
ASN.

Tetapi hal ini justru tidak di-
indahkan oleh Pimpinan KPK yang 
dikomandoi Firli Bahuri. Petinggi di 
KPK lebih memilih memecat 57 
pegawai yang sebelumnya dinyatakan 
tidak memenuhi syarat asesmen 
TWK.(ist)

tanggal 30 September 2021," tambah-
nya. Pengumuman pemberhentian 57 
pegawai KPK ini dipercepat oleh KPK. 
Sepatutnya para pegawai KPK yang 
tidak lulus TWK akan selesai masa 
baktinya sebagai pegawai KPK pada 1 
November 2021.
Ombudsman	Surati	Jokowi

Ombudsman Republik Indonesia 
(ORI) menyatakan sudah menyerah-
kan surat rekomendasi kepada Pre-
siden Joko Widodo (Jokowi) dan Ketua 
DPR RI mengenai temuan po-lemik 
asesmen tes wawasan kebangsaan 
(TWK), yang menjadi syarat alih status 
pegawai Komisi Pemberantasan 
Korupsi (KPK) menjadi Aparatur Sipil 
Negara (ASN).

“Sudah (ke Presiden). Bukti tanda 
terima naskah juga sudah kami 
peroleh, ke Ketua DPR juga sudah di-
terima,” kata Komisioner Ombudsman 
Robert Na Endi Jaweng, Kamis (16/9).

Rekomendasi ini diserahkan ke 
Presiden dan DPR RI setelah KPK dan 
Badan Kepegawaian Negara (BKN) 

akarta – Buntut pengumuman Jpemecatan 57 pegawai KPK yang 
tak lolos Tes Wawasan Kebangsaan 

(TWK) yang dipercepat berbuntut 
panjang. Selain akan terus melakukan 
perlawanan secara hukum, semua pihak 
mendesak Presiden Joko Widodo ber-
tindak.

Ketua Wadah Pegawai KPK non-
aktif, Yudi Purnomo menyebut 57 pe-
gawai yang tidak lulus dalam tes 
wawasan kebangsaan (TWK) beren-
cana akan melakukan upaya hukum 
setelah pimpinan KPK akan member-
hentikan pegawai tak lulus menjadi 
ASN pada 30 September 2021 men-
datang.

Menurut Yudi, langkah hukum itu 
akan dilakukan setelah para pegawai 
yang TWK menerima Surat Keputusan 
Pemberhentian. Namun, hingga di-
umumkan kemarin oleh Wakil Ketua 
KPK Alexander Marwata, para pe-
gawai belum menerima SK tersebut.

"Menurut kami, ini adalah upaya 
untuk melemahkan pemberantasan 
korupsi. Oleh karena itu, walaupun 
sampai sekarang kami belum men-
dapatkan SK pemberhentian, tapi se-
telah nanti mendapatkan kami akan 
melakukan perlawanan hukum," kata 
Yudi dalam keterangannya, Kamis 
(16/9). 

Yudi menyebut upaya perlawanan 
hukum ini dilakukan, karena tak 
sesuai dengan arahan Presiden Joko 
Widodo. Yang mana pimpinan KPK 
seperti berlawanan dengan perintah 
Presiden. Di mana, proses TWK bukan 
sebagai patokan pegawai KPK dapat 
beralih menjadi ASN.

Sehingga, imbasnya adalah pe-
gawai KPK yang sudah puluhan tahun 
menjaga integritas dan terus me-
lakukan upaya pemberantasan korupsi 
hanya diberhentikan melalui proses 
TWK yang juga diketahui banyak 
permasalahan.

"Mengapa? Sebab kondisi seperti 
ini tidak boleh dibiarkan. Mengapa 
para pejuang anti korupsi, penyidik, 

penyelidik, dan pegawai lainnya yang 
selama belasan tahun ini telah mem-
berantas korupsi namun pada ke-
nyataannya malah diberhentikan 
dengan alasan TWK padahal arahan 
presiden pada Mei yang lalu sudah 
jelas bahwa 75 orang pegawai KPK ini 
tidak boleh diberhentikan," ujarnya.

Yudi berharap Presiden Joko Widodo 
segera bersikap mengenai permasalahan 
pegawai KPK yang diberhentikan 
karena proses TWK. Karena hanya 
Jokowi sebagai panglima tertinggi 
yang dapat memberhentikan atau 
tidak 57 Pegawai KPK tersebut.

"Oleh karena itu lah maka se-
benarnya yang bisa untuk meng-
hentikan pemberhentian ini hanyalah 
presiden selaku kepala pemerintahan 
maupun selaku pembina kepegawaian 
tertinggi di Indonesia," kata Yudi.

"Kami berharap bahwa keputusan 
presiden nanti adalah keputusan yang 
bijak demi upaya untuk menyelamat-
kan pemberantasan korupsi," imbuh-
nya.

Sebelumnya, KPK resmi meng-
umumkan memberhentikan 57 pe-
gawai  KPK tak lulus  dalam tes 
wawasan kebangsaan (TWK) dengan 
hormat pada 30 September 2021. 
Adapun sebanyak enam pegawai KPK 
yang sempat diberi kesempatan untuk 
ikut pelatihan bela negara akan pula 
diberhentikan bersama 51 pegawai 
KPK yang dinyatakan telah memiliki 
rapor merah karena tidak lulus TWK.

"Terhada 6 orang pegawai KPK 
yang dinyatakan tidak memenuhi 
syarat dan diberi kesempatan meng-
ikuti pendidikan dan pelatihan bela 
negara dan wawasan kebangsaan, 
namun tidak mengikutinya, maka 
tidak bisa diangkat menjadi aparatur 
sipil negara dan akan diberhentikan 
dengan hormat per tanggal 30 sep-
tember 2021," kata Wakil Ketua KPK 
Alexander Marwata. 

"Memberhentikan dengan hormat 
kepada 51 orang pegawai kpk yang 
dinyatakan tidak memenuhi syarat per 

Novel	Baswedan	bersama	pegawai	KPK	yang	tidak	lulus	TWK	dan	akan	dipecat
	per	30	September	nanti	melakukan	aksi	perlawanan.

TETAP TUNGGU JOKOWI, 
PEGAWAI KPK PUN TERUS MELAWAN


